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【大公報訊】目前世界排名第52
位的何瑋桁，小組賽5戰全捷以總成
績首名直接晉身16強，何瑋桁先與卡
塔爾的艾法達克較量，何瑋桁以15：
12獲勝晉級。8強何瑋桁出戰吉爾吉
斯斯坦的柏度夫就打得比較輕鬆，結
果輕取15：6再晉一級。

亞大區資格賽全勝奪冠
最後兩場何瑋桁就贏得相當驚

險，在4強面對排名遠低於自己的伊
朗劍手艾斯美利，一路佔據上風至領

先10：8時連續失分，一度落後至差
一劍便緣盡奧運的13：14，幸而何瑋
桁頂住心理壓力並追平14：14，再於
「決一劍」 得分以15：14險挫對手勇

闖決賽。
決賽對手為排名第118位的烏茲

別克斯坦的紐馬托夫，雙方一度打成
5：5，之後何瑋桁拉開比分至9：7，
雖然臨近時間完結前被追成8：9，但
最終仍能保住勝局以一劍險勝，成功
取得巴黎奧運參賽資格。

上屆資格賽在16強出局，今屆終

於憑實力出征奧運，勝出比賽後他亦
表現興奮振臂歡呼。

去年杭州亞運取得男重個人和團
體兩枚銅牌、現年28歲的何瑋桁，是
繼男花的張家朗、女花的陳諾思和女
重的江旻憓後，第4名為港劍隊取得
巴黎奧運入場券的選手。

完成資格賽後，何瑋桁隨即飛赴
哥倫比亞，準備本周五展開的卡利大
獎賽，預計完成下月中在法國舉行的
世界盃之後返港。

另一名出戰男子佩劍資格賽的港
將羅浩天，在4強不敵國家隊劍手沈
晨鵬而出局。

責任編輯：凌顧開 美術編輯：程月清

何瑋桁助港劍隊獲第4張奧運入場券
中國香港劍

擊隊取得
第4個巴黎奧運
席位，男子重劍
代表何瑋桁在阿
聯酋舉行的奧運

劍擊亞洲及大洋洲區資格賽，以全
勝姿態首度踏足奧運舞台，成為繼
2012年倫敦奧運的梁嘉明後，第2
位亮相奧運的男重港將，同時也為
港隊拿下巴黎奧運第30張入場券。
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廠商會會長盧金榮致歡迎辭時表示，發展新質生產
力是一場全方位、深層次的增值變革，有助香港、尤其
是工業界在未來發展和國際競爭中贏得主導權， 「香港
除了要壯大新興產業、布局發展未來產業，也要加緊推
動傳統產業全速邁進智能化、綠色化和高端化，從而強
化實體經濟的根基。

在主旨演講環節，全國政協副主席梁振英分享香港
在國家發展新質生產力過程中的角色和機遇，他表示，
發展新質生產力的最終目的，是要達致高質量發展，目
前國家在生產領域已做到高產值、高價值，但在市場並
不能賣到好價錢，這是高質量發展進程最後一公里的問
題。梁振英認為，香港貿易服務業在全國範圍內有絕對
優勢，能助力國家打造更多有國際影響力的 「中國製

造」 品牌， 「Made in China，加上
Sold by Hong Kong，就可以形成新
質生產力。」

另一主旨演講嘉賓為國家工業
和信息化部規劃司副司長姚珺，他表示，以人工智能為
代表的新一輪科技革命和產業變革蓬勃發展，深刻改變
全球產業分工和競爭格局，但國家擁有廣闊內需市場、
豐富應用場景、完整產業體系，以及高質素人力資源，
有信心和能力加快發展新質生產力。姚珺也介紹了國家
推進工業高質量發展的九大任務，包括促進工業經濟平
穩增長、提升產業科技創新能力、完善製造業中試發展
的相關政策、建設試驗驗證平台和中試平台以加強科技
成果產業化，以及全面推動工業綠色低碳發展等。

在專題討論環節上，香港生產力促進局主
席陳祖恒認為，香港可發揮功效，幫助內地產
品外銷到國際。香港中文大學（深圳）高等金
融研究院政策與實踐研究所所長兼香港國際金
融學會主席肖耿則表示，香港要以制度創新來
提高生產力。而香港特區政府工業專員（創新
及科技）葛明指，發展新質生產力須結合培養
技術人才的大學、可將成果轉化的企業、良好
技術創科環境和先進金融服務。

其他出席論壇的嘉賓尚包括中央政府駐港
聯絡辦副主任尹宗華、協調部副部長李玲、經
濟部副部長呂峰，以及特區政府創新科技及工
業局副局長張曼莉等超過200名本港及內地政
府官員、企業家及學者。

（特刊）

廠商會辦高峰論壇 激發新質增長動能
發展新質生產力是國家重塑全球競爭新優勢的新戰略方向，亦為

香港的發展帶來了新機遇。香港中華廠商聯合會（廠商會）於4月24日
假香港瑞吉酒店舉辦 「新質生產力與香港高質量發展」 高峰論壇，匯
聚一眾重量級嘉賓，深入剖析新質生產力的內涵，並探討各界應如何
激發自身的新質增長動能，為國家作出新貢獻。

發展新質生產力需要大量創新
及技術人才。在論壇上，廠商會會
長盧金榮以及職業訓練局主席戴澤
棠在中央政府駐港聯絡辦副主任尹
宗華（右圖後排中）及─眾廠商會
永遠名譽會長的見證下，簽署《強
化新質生產力人才培養和引進合作
備忘錄》，雙方將建立戰略伙伴關
係，除培訓熟悉數碼化、智能化發展趨勢的應用型人才外，
亦會透過 「職專畢業生留港計劃」 吸引和留住海內外人才。

發展新質生產力亦須要創新鏈和產業鏈深度融合。廠商
會的科技商品化
平台CMA+和中
試 轉 化 中 心
PMC， 致 力 激
發和扶持企業需求端的創新活動，以
及促進 「產學研」 之間的合作，提升
創新體系的協作和效能。經過兩年的
努力，多個研究項目已經漸見成果甚
至推出市場。

激發產業創新與擴大人才庫 助力高質量發展

▲廠商會會長盧金榮致歡迎
辭。

▲全國政協副主席梁振英認
為，香港貿易服務業在全國有
絕對優勢。

▲國家工業和信息化部規劃
司副司長姚珺介紹推進工業
高質量發展的九大任務。

▲陳祖恒（右二）、葛明（右一），以及肖耿（左二），在廠商
會副會長陳家偉（左一）主持的專題討論環節內，圍繞香港推動
新質生產力的發展路向、優勢和挑戰展開討論。

重溫論壇精彩內容

▲香港中華廠商聯合會（廠商會）舉辦 「新質生產力與香港高質量發展」 高峰論壇，邀得全國政協副主席梁振英
（前排左六）、中央政府駐港聯絡辦副主任尹宗華（前排左五）、創新科技及工業局副局長張曼莉（前排右三）
等嘉賓蒞臨主禮。
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進軍奧運

【大公報訊】中國香港田徑健兒
再為港爭光，上周六（27日）於阿聯
酋迪拜出戰亞洲青年田徑錦標賽的香
港小將，包辦男、女子4×100米接力
賽兩枚金牌，當中男子隊更刷新U20
香港紀錄。

男隊刷新U20新港績
日前分別為港隊勇奪100米銀、

銅牌的陳一樂及郭俊廷，與葉景維和
陳庭方在4×100接力初賽跑出40秒
29，並以小組首名躋身決賽。港隊出
戰決賽時變陣出擊，以剛打破200米
港績的吳君浩取代葉景維，接力隊最
終跑出39秒67，以0.14秒優勢力壓斯
里蘭卡隊稱王，同時將香港U20紀錄
推快0.54秒。

至於由張姚芝、葉泯妡、鄧焯
文、白凱文及黃韻之組成的女子接力
隊亦不讓男子隊專美，合力跑出佳績，
以46秒68的成績勇摘女子4×100米
接力金牌。

港劍隊巴黎奧運名單

▲何瑋桁（後排中）在亞大區資格賽全
勝奪冠。

▲何瑋桁（右）決賽以9：8擊敗烏茲別克斯坦的紐馬托夫。

▲賽馬抵滬後，會經過一系
列測溫、檢疫等環節。

【大公報訊】記者夏微上海報道：
2024上海浪琴環球馬術冠軍賽將於5月
3日至5日在全新的上海久事國際馬術中
心上演，4月28日凌晨，首批共39匹頂
級賽馬安全抵滬。

本屆賽事共有73匹賽馬抵滬參
賽，牠們將分兩批抵達。馬匹從荷蘭集
合出發，統一運送至比利時列日機場，
再赴多哈轉機並最終飛抵上海，歷經近
16小時航程。首批包機內配有12位工

作人員，其中511位馬工，1位獸醫。
馬匹會在專門馬車運送下，從浦東機場
運抵比賽現場。上海久事國際馬術中心
現場共配備70個固定馬廄和50個臨時
馬廄，以確保馬匹得到妥善照顧。

作為全球最高級別的五星級馬術障
礙賽，保障馬匹的檢疫運輸是重中之
重。今年是賽事舉辦的第十年，十年
前，由於歐盟和中國內地在檢驗檢疫方
面的標準不一致，無法達成歐盟認證的

「非疫區」 ，來自歐洲的馬匹一旦進入
就無法返回，或者是要經歷漫長的前後
各四十多天的隔離。最終在中歐雙方的
不懈努力和持續溝通下，歐盟最終批准
將上海比賽區域認可為臨時非疫區，這
才使得上海浪琴環球馬術冠軍賽得以成
功在滬舉辦。

據悉，賽馬抵滬後，會經過一系列
測溫、檢疫等環節，並逐步適應比賽場
地和環境，開始備戰訓練。

環球馬術賽5月上演 首批賽駒抵滬
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金▲香港女子隊以46秒68成績，奪得

4×100米金牌。

▲香港男子接力隊決賽跑出39秒67，力壓斯
里蘭卡隊封王。


